



Le Voyageur. Journal de la Résidence la Croix du Sud

N° 31 - MAI 2018

Tarif : Participation libre

INFORMATIONS – SOUVENIRS - PARTAGE

DANS CE NUMERO

Editorial par la Rédaction

Chères lectrices et chers lecteurs,

La 31^{ème} édition du Voyageur vous
réserve de belles surprises.

En ce mois de mai, comme dit le dicton

« Fais ce qu'il te plait », en attendant
l'été.

Bonne lecture

Expressions libres

Mai 2018

Citations

Fes : développement
(suite)

Chèvre mohair

N° de page 2-13

Travaillons la mémoire

Souvenirs anciens

N° de page 14

Evènements à venir

Les infos du Mois

N° de page 15

EXPRESSION LIBRE

Mai 2018, par Clausner Patrick

Et voici le mois de mai

Jolis muguets, et ses clochettes blanches

Les badaux visitent et semblent surtout

Etre attirés par le soleil radieux

Les beaux jours sont là

La mer se joint à nous

Dieu que c'est beau

Bonjour l'été ; adieu l'hiver

Je dis bonjour et repars vers d'autres cieux

Une nouvelle étoile scintille

Je la regarde de loin et lui dis bonjour

Citations

« Science sans conscience, n'est que ruine de l'âme ».

« Qui veut voyager loin ménage sa monture ».

« Qui peut le moins peut le plus ».

« Il vaut mieux un qui sait que dix qui cherchent ».

« A chaque jour suffit sa peine ».

« Faites travailler vos zygomatiques : ça ira mieux ! (rides du
sourire) ».

« C'est le printemps qui commence,
le cœur rempli d'espérance
fêtons gaiement le retour
du rossignol au chant d'amour »

par Alexine Garros Cambou

FES - Capitale intellectuelle, Perle de l'Islam, Ville de contraste, Ville d'eau et de soleil. Par Jean-Marie Steinmeyer

Suite : Développement

Aéroport de Fes-Saïs :

Ouvert à la circulation aérienne en 1952, il eut durant longtemps une activité modeste. Pour faire face aux exigences sans cesse croissantes de l'aviation moderne, il a été décidé d'entreprendre dès 1970 la réalisation d'un vaste programme de développement qui permettra à Fes-Saïs d'être classé comme second aéroport international du Maroc.

Une première phase de développement comprend :

- l'extension et le renforcement de la piste : 3 200 m qui permettront l'atterrissage des Caravelles et des Boeings 707 et 727 ;
- l'agrandissement de l'aire de stationnement avions : 14 500 mètres carrés prévus (pour 2 Boeings 707) ;
- la réfection du balisage électrique ;
- la construction d'un bloc

Technique : le bâtiment sera surmonté d'une tour de contrôle qui sera équipée d'appareils radio des plus modernes.



Trafic aérien : pour l'année 1970, la moyenne mensuelle est de l'ordre de :

- en mouvement avions 175
- en trafic passagers 662
- en trafic fret 2 342
- en trafic poste 601

Province médicale :

Les responsables de la province médicale de FES n'ont cessé de déployer des efforts aussi bien dans le domaine de l'infrastructure sanitaire que dans celui de la prévention en vue d'améliorer la santé des habitants et de préparer un avenir meilleur pour des générations futures.

Ont été inaugurés en 1970 : deux centres hospitaliers et un dispensaire à Bab Jedid.

Ont été modernisés dans la même année : les services de réanimation et de médecine de l'hôpital El-Ghassani et le service de pédiatrie de l'hôpital Ibn Al Khatib.



La prévention constitue le souci majeur des services de la santé publique, les vaccinations antivarioliques, BCG et DT COQ-Polio, deviennent de plus en plus importantes.

Formation des cadres :

- 112 élèves infirmiers poursuivent des cours à l'Ecole d'Etat de Brevet d'infirmiers en 1970.
- 71 élèves infirmières sont à l'Ecole d'infirmières « Lala Yacout » de cette même année.

Enseignement : - Enseignement primaire :

Genre d'écoles	Nombre d'écoles	Nombre d'élèves	Nombre de classes	Nombre d'instituteurs
Ecoles mixtes				
G=60% -	29	24 651	626	639
F=40%	12	9 542	248	260
Ecoles de filles	9	8 996	242	245
Ecoles de garçons				
	50	43 189	1 116	1 144

- Enseignement secondaire :

L'enseignement secondaire se porte bien dans la province de FES.

Série BAC.	Nombre de candidats	Nombre admis	Pourcentages
Sciences			
- mathématiques	50	45	90,00 %
- expérimentales	142	108	76,55 %
- économiques	115	89	77,39 %
Lettres modernes	137	88	64,23 %
Lettres originales	106	37	34,90 %
D. T. M.			
- Comptabilité	666	422	63,36 %
- Administration			

- Enseignement supérieur :

L'université de Dar Mahrès est divisée en deux cités universitaires :

1) Faculté de Chréha : Théologie et Jurisprudence.
440 étudiants dont 28 étrangers.

2) Faculté de lettres : 2 109 étudiants dont 23 étrangers.

L'enseignement (primaire, secondaire et supérieur) se fait en langue arabe
Exclusivement.

Cité universitaire de
DAR MAHRES



- Ecoles militaires :



Outre les casernes des différents corps d'armée royale marocaine, La Province de Fes compte école d'officiers (Ahermoumou) et une école de gendarmerie (Dar-Debibah).

L'élevage des chèvres angora par Mr Dedieu, Mme Jourdes, Mr Sacareau, Mme Sanchez, Mme Stapp, Mr Steinmeyer

I. Description de la race :

Cette race est originaire d'Asie, elle est aussi élevée en Turquie, Afrique du sud, Argentine, Australie et en France. C'est un animal de petite taille : 60 – 65 cm au garrot pouvant peser à l'âge adulte de 40 à 50 Kg et pouvant vivre une dizaine d'années.



La laine Mohair a été utilisée depuis le IV^{ème} siècle avant Jésus Christ ; en France, c'est au XV^{ème} siècle qu'elle fut introduite par Jacques Cœur (marchand français, négociant, banquier et armateur. Il fut le premier français à établir et entretenir des relations commerciales suivies avec les pays du Levant). Elle servait principalement à la confection des vêtements sacerdotaux. Elle revient dans les années 1980 grâce à la volonté de quelques éleveurs pour être aujourd'hui à la base d'une véritable activité.

On récolte 5 Kg de laine en 2 fois par an ; période de production : Août et Novembre.

II. Alimentation :

La rusticité de la chèvre angora et le mode d'alimentation lui permettent d'exploiter des végétaux dédaignés par d'autres ruminants. C'est un animal consommateur d'espace.

III. Elevage et Gestation :

En France, on rencontre des troupeaux allant de 10 à 250 bêtes ; l'essentiel des structures d'élevage a un système de fonctionnement de type semi-extensif, avec des pâturages fournissant une ration de base, et une complémentation en fin de gestation, lactation et croissance. La concentration moyenne d'animaux par hectare est comprise entre 8-10 chèvres. La période de reproduction se situe généralement d'Août à Novembre, vers l'âge de 18 mois ; la durée de gestation étant de 5 mois, la chèvre angora donne naissance entre Janvier et Mai à 1, 2 ou 3 chevreaux.

La chèvre angora est un animal robuste, ne présentant pas de pathologie particulière, mais elle est sujette à des maladies parasitaires internes :

- la coccidiose chez les jeunes de l'année,
- les strongles et le ténia chez les adultes.

Elle est exploitée exclusivement pour sa production de mohair, et pour cela, une attention particulière concernera les parasites externes et tout particulièrement les poux.

IV. La qualité de la laine mohair :

La fibre est de très bonne qualité et est exploitée pour la fabrication de vêtements de luxe. Deux tontes, en Février et en Août ; la laine repousse de 2 cm par mois et mesurera 10 à 15 cm à la prochaine tonte et chaque chèvre donnera 1,6 kg à 2 kg de laine mohair.

V. Les différentes étapes de la tonte au fil de laine :

Après la tonte, les toisons sont récupérées et pesées. Ensuite elles sont débarrassées des débris végétaux de façon manuelle.

On ne garde que les zones de mohair les plus fines comme les flancs, puis on envoie à la SICA MOHAIR les toisons pour la transformation en laine.

- Tri des toisons : créer des lots en fonction de la finesse des fibres.
- Lavage : laver et sécher, retirer les souillures, les fausses coupes et le suint (gras de la peau).

1. Cardage et peignage :

Le but est d'obtenir des fibres mises en parallèle avant de les filer. Le mohair passe entre des rouleaux garnis de fines pointes d'acier. Le peignage s'applique au mohair car il s'agit d'une fibre très fine permettant d'obtenir ainsi des fils très fins. Le ruban cardé passe dans des peignes de plus en plus fins pour donner un ruban peigné.

2. Le filage :

Ce ruban va subir des étirages successifs en passant sur les métiers à tisser. Il devient très fin et sera ensuite tordu pour créer un fil. Le fuseau est encore utilisé de nos jours. Le fil mohair peut être retordu avec d'autres fils (soie, laine) permettant de le rendre plus résistant.

3. Tissage :

La méthode consiste à croiser les fils de chaîne et de trame de façon perpendiculaire pour fabriquer le tissu.

4. Teinture :

La couleur est écrue à l'origine ; on teinte la laine mohair avec des colorants bouillants ; puis on la rince et on la sèche.

La laine mohair se tricote avec des aiguilles pour obtenir divers vêtements.



EXERCICES MEMOIRE

Réminescence : quels souvenirs anciens vous évoquent ces images / objets ?

Faux



Sceaux de vigneron anciens

MAI 2018 : LES EVENEMENTS A VENIR

Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi	Samedi	Dimanche
	1 Fête du travail	2	3 Tous en forme - jardinage	4 Le mot le plus long	5	6 Chorale
7 Marché	8 8 Mai 1945	9 Courses des résidents	10 Ascension	11 Prêt de livres	12	13
14 Marché	15 Marche active - grignotte	16	17 Tous en forme	18	19	20 Pente-côte – Chorale
21 Marché	22	23 Expo à Betchat	24 Fête des anniversaires	25	26	27
28 Marché	29 Projection diapo : Montagnes	30	31			

Blague de Josiane :

« Quel est le poisson le moins cher ? – Le requin marteau, il ne vaut pas un clou »

Les Informations du mois

Les Anniversaires :

7 Mai 2018	Mme DAVEZAC Clotilde
14 Mai 2018	Mme AJAS Genevieve
16 Mai 2018	Mme PONT GENEVIEVE
17 Mai 2018	Mme LE GRAET COLETTE
19 Mai 2018	M. BERGNES Patrick
19 Mai 2018	Mme ROUSSEAU Andrée
25 Mai 2018	Mme ORTEGA Denise
28 Mai 2018	Mme PANISSET Monique

Une pensée chaleureuse pour
ceux qui nous ont rejoints
récemment, ainsi qu'à ceux qui
nous ont quittés.

